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Die Firmengruppe Dreve ist seit 1949 ist führend in maßgeschneiderten Lösungen für 
Audiologie, Dental- und Orthopädiebedarf. Mit mehr als 80 Patenten, Handelsbezie-
hungen in über 100 Ländern und über 400 Mitarbeitenden in Unna und Minneapolis 
(USA) hat Dreve internationale Anerkennung erlangt. Unsere Forschungs- und Entwick-
lungsabteilung treibt die Digitalisierung voran und bietet einen kompletten 3D-Druck 
Workflow für Hörakustik und Zahntechnik, die weltweit geliefert werden. Wir sind 
stolz auf unser engagiertes Team und sind bereit für eine vielversprechende Zukunft.

Infolge der internationalen Geschäftstätigkeiten ist es für uns verpflichtet, sich für 
eine Verbesserung der weltweiten Menschenrechtsstandards entlang der Lieferketten 
einzusetzen. Im Einklang mit nationalen und internationalen Richtlinien und Normen 
für nachhaltige Entwicklung verfolgen wir das Ziel, unsere Geschäftsbeziehungen 
sozialverantwortlich zu gestalten.

Wir respektieren die individuellen Menschenrechte und verfolgen das Ziel, diese zu 
schützen und zu fördern. Diese Verpflichtung besteht unabhängig von der Kapazität 
oder dem Willen einzelner Staaten, ihre menschenrechtlichen Schutzverpflichtungen zu 
erfüllen. Aus diesem Grund implementiert die Firmengruppe Dreve ein spezialisiertes 
Risikomanagement, welches dazu dient, mögliche Verstöße gegen Menschenrechte 
innerhalb der Lieferkette frühzeitig zu identifizieren und entsprechend zu analysie-
ren. Daraus resultierende Maßnahmen dienen der Gewährleistung der Einhaltung 
der Menschenrechte.

Die Firmengruppe Dreve lehnt jegliche Form von Korruption, Zwangsarbeit und Men-
schenhandel kategorisch ab. Zur Verwirklichung dieser Grundsätze werden unsere 
Mitarbeitenden kontinuierlich geschult und es werden festgelegte Prozesse imple-
mentiert, um potenzielle Verstöße gegen unsere ethischen Standards aufzudecken 
und geeignete betriebliche Maßnahmen abzuleiten. Dies schließt auch Hinweise von 
Dritten mit ein.

Zu unseren Grundprinzipien zählt die Zahlung fairer Löhne, das Bemühen um adäquate 
Arbeitsbedingungen und die Prävention von Kinderarbeit. Darüber hinaus betrach-
ten wir die Gleichberechtigung aller Geschlechter als eine Selbstverständlichkeit und 
lehnen jegliche Diskriminierung aufgrund von Geschlecht, Herkunft, Rasse, Sprache, 
Glauben oder Behinderung ab.

Der Respekt für Menschenrechte ist Bestandteil des Unternehmenskodex (CoC) sowie 
des Lieferantenkodex (LCoC) der Firmengruppe Dreve.
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UNSERE VERPFLICHTUNG
Die Achtung der Menschenrechte ist ein Grundwert der Dreve Firmengruppe

Wir bekennen uns zur Achtung aller international anerkannten Menschenrechte, die 
für unsere Betriebsabläufe relevant sind, und stützen unsere Grundsatzerklärung zu 
Menschenrechten auf

1. Lieferkettensorgfaltspflichtengesetz (LkSG)
→  Das deutsche Lieferkettensorgfaltspflichtengesetz verpflichtet Unternehmen, die 

Einhaltung von Menschenrechten und Umweltstandards in ihren Lieferketten sicher-

zustellen. Eine Grundsatzerklärung zu Menschenrechten kann auf die im LkSG  

definierten Sorgfaltspflichten verweisen, insbesondere in Bezug auf Risikoanalysen 

und Abhilfemaßnahmen.

2. Agenda 2030
→  Die Agenda 2030 der Vereinten Nationen umfasst die 17 Ziele für nachhaltige 

Entwicklung (Sustainable Development Goals, SDGs), die u. a. menschenwürdige 

Arbeit, Gleichberechtigung und die Beendigung von Armut und Hunger als zentrale  

Ziele formulieren.

3. Die 10 Prinzipien des UN Global Compact
→  Der UN Global Compact definiert 10 Prinzipien in den Bereichen Menschenrechte, 

Arbeitsnormen, Umweltschutz und Korruptionsbekämpfung, die als Leitlinie für 

unternehmerische Verantwortung und nachhaltiges Handeln dienen.

4. Allgemeine Erklärung der Menschenrechte (AEMR)
→  Die AEMR bleibt die grundlegende und universelle Basis für die Definition von  

Menschenrechten und ist daher ein zentraler Bezugspunkt für jede Grundsatzer-

klärung.

5.  Die vier grundlegenden Prinzipien und Rechte bei der Arbeit der Internationalen 
Arbeitsorganisation (ILO)

→  Die ILO definiert vier grundlegende Arbeitsrechte:

 • Vereinigungsfreiheit und das Recht auf Kollektivverhandlungen

 • Abschaffung von Zwangsarbeit

 • Abschaffung von Kinderarbeit

 • Beseitigung von Diskriminierung in Beschäftigung und Beruf

6. OECD-Leitsätze für multinationale Unternehmen
→  Die OECD-Leitsätze enthalten Empfehlungen zu verantwortungsvollem unterneh-

merischem Verhalten, einschließlich der Achtung von Menschenrechten, Arbeits-

normen und Umweltaspekten.
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7. UN-Leitprinzipien für Wirtschaft und Menschenrechte
→  Die UN-Leitprinzipien konkretisieren die Verantwortung von Unternehmen, Menschen-

rechte zu achten. Sie beruhen auf den drei Säulen:

 • Schutzpflicht des Staates

 • Verantwortung von Unternehmen zur Achtung der Menschenrechte

 • Zugang zu Abhilfe bei Menschenrechtsverletzungen

8. Ziele für nachhaltige Entwicklung der Vereinten Nationen (SDGs)
→  Die SDGs zielen darauf ab, globale Herausforderungen wie Armut, Ungleichheit und 

Umweltzerstörung zu bewältigen und sind direkt mit Menschenrechten verknüpft.

Wir glauben, dass diese Rechte allen Menschen zustehen und erkennen an, dass sie 
miteinander verbunden, voneinander abhängig und unteilbar sind.

Während Staaten die Pflicht haben, Menschenrechte zu schützen, erkennen wir auch 
an, dass wir die Verantwortung haben, Menschenrechte zu achten.

Aus diesem Grund übernehmen wir Verantwortung für unsere Mitarbeitenden und 
verpflichten uns, die negativen Auswirkungen unseres Geschäfts auf die Umwelt 
zu minimieren. Soziale Verantwortung und verantwortungsbewusste Beschaffung 
gemäß dem Verhaltenskodex für Lieferanten sind wesentliche Bestandteile unserer 
täglichen Aktivitäten. Die in dieser Grundsatzerklärung dargelegten Prinzipien finden 
dabei Anwendung. Dies ermöglicht uns, nachhaltiges und zuverlässiges langfristiges 
Wachstum zu generieren und weltweit Arbeitsplätze zu sichern.

Die Einhaltung aller geltenden gesetzlichen Vorschriften in den jeweiligen Regionen 
und Ländern ist für uns von höchster Priorität. Im Falle von Abweichungen zwischen 
nationalen Gesetzen und internationalen Menschenrechtsstandards wird die Einhal-
tung der nationalen Gesetze als Mindeststandard gewährleistet. In Fällen, in denen 
nationale Gesetze und internationale Menschenrechtsstandards voneinander abwei-
chen, arbeiten wir gemeinsam mit unseren Betrieben und Partnern an Wegen, um 
diese Menschenrechtsstandards so weit wie möglich einzuhalten.
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GELTUNGSBEREICH
Diese Grundsatzerklärung gilt für unsere Mitarbeitenden in allen Unternehmensberei-
chen. Mit diesen Standards verpflichten wir alle Mitarbeitenden weltweit, sich gegen-
über Kollegen, Partnern und Gemeinschaften angemessen und rechtmäßig zu verhalten.

Wir erwarten von unseren Partnern, dass sie unsere Verpflichtung zur Achtung der 
Menschenrechte an ihre Geschäftspartner weitergeben und dass sie ethisch einwand-
frei agieren und mit Integrität handeln.

1. Einhaltung von Gesetzen & Richtlinien

Es ist für uns eine Selbstverständlichkeit, uns an die geltenden Gesetze der Länder, in 
denen wir tätig sind, zu halten und für die Umsetzung aller Unternehmensrichtlinien, 
Prozesse und Kontrollen Sorge zu tragen. Wir sind uns der für unsere tägliche Arbeit 
geltenden Gesetze und Vorschriften bewusst und halten diese ein. Es ist uns bewusst, 
dass sich diese Gesetze und Vorschriften von Land zu Land unterscheiden können. 
Um stets auf dem aktuellen Stand zu sein, führen wir ein Rechtsregister, das uns über 
Änderungen informiert. Bei etwaigen Unklarheiten oder Fragestellungen erbitten wir 
eine Kontaktaufnahme mit der Abteilung Recht und Compliance.

2. Menschenwürde, Chancengleichheit & Antidiskriminierung

Wir achten die persönliche Würde, Privatsphäre und Rechte jedes Einzelnen. Vielfalt 
bereichert unseren Arbeitsplatz. Unser Handeln ist frei von Diskriminierung aufgrund 
von ethnischer Herkunft, Kultur, Religion, Alter, Behinderung, Hautfarbe, Geschlecht, 
sexueller Identität oder Orientierung sowie Weltanschauung. Wir tolerieren keine Form 
von Diskriminierung, sexueller oder anderer Belästigung oder unangemessenem Ver-
halten gegenüber Einzelpersonen oder Gruppen. Diese Prinzipien gelten für unsere 
interne Zusammenarbeit sowie für unsere Interaktionen mit Lieferanten, Kunden und 
Geschäftspartnern. Wir fördern Chancengleichheit und behandeln alle Mitarbeiten-
den fair, unabhängig von Hautfarbe, Ethnie, Nationalität, politischer Zugehörigkeit, 
sozialem Hintergrund, Behinderung, Geschlecht, sexueller Identität und Orientierung, 
Familienstand, religiöser Überzeugung oder Alter. Jegliche Form von unangemesse-
nem Verhalten, einschließlich seelischer Grausamkeit, sexueller Belästigung oder Dis-
kriminierung, wird strikt abgelehnt. Ansprechpartner für derartige Beschwerden sind 
der Vertrauensrat und die Personalleitung.

3. Verbot von Kinderarbeit

Wir beschäftigen keine Personen unter 15 Jahren. Auch in Ländern, die unter die 
Ausnahmeregelung der ILO-Konvention 138 für Entwicklungsländer fallen, liegt die 
Mindestbeschäftigungsgrenze bei 14 Jahren. Die Sicherheit und das Wohlergehen 
junger Menschen sind uns wichtig – daher setzen wir keine Personen unter 18 Jahren 
für gefährliche oder gesundheitlich belastende Arbeiten ein.
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4. Vielfalt & Inklusion

Wir fördern aktiv eine Arbeitsumgebung, die Inklusion ermöglicht und in der die 
Vielfalt unserer Mitarbeitenden geschätzt wird. Wir bekennen uns zur Chancen-
gleichheit und lehnen jegliche Form von Diskriminierung oder Belästigung aufgrund 
von Geschlecht, ethnischer Herkunft, Nationalität, sozialer Herkunft, Religion, Alter, 
Behinderung, sexueller Orientierung und Identität oder weiterer gesetzlich geschütz-
ter Merkmale kategorisch ab. Die Grundlage für die Auswahl und Beförderung von 
Mitarbeitenden der Firmengruppe Dreve sind Qualifikation, Leistung, individuelle 
Fähigkeiten und Erfahrung.

5. Verbot von Zwangsarbeit

Wir lehnen jegliche Form der Zwangsarbeit kategorisch ab.

Die Ausführung von Arbeit muss stets auf freiwilliger Basis erfolgen. Wir dulden keine 
Form der Zwangsarbeit, einschließlich Schuldknechtschaft, Arbeitsverpflichtung, 
Militärarbeit, moderner Formen der Sklaverei und jeder Form des Menschenhandels.

6. Offene Verwaltungsstruktur & aktive Leistungsstruktur

Unsere Führungskräfte und Teamleiter tragen in ihrer besonderen Vorbildfunktion 
eine besondere Verantwortung dafür, dass ihr Handeln mit dem Verhaltenskodex 
übereinstimmt. Sie sind die erste Anlaufstelle für Fragen zum Verständnis der Regeln 
und müssen sicherstellen, dass alle Mitarbeitenden den Verhaltenskodex kennen 
und verstehen. Im Rahmen ihrer Führungsaufgaben sollen sie unzulässiges Verhalten 
verhindern und geeignete Maßnahmen ergreifen, um Regelverstöße in ihrem Ver-
antwortungsbereich zu vermeiden. Gute und vertrauensvolle Beziehungen zwischen 
Mitarbeitenden und Führungskräften spiegeln sich in einer ehrlichen und offenen 
Kommunikation und gegenseitigen Unterstützung wider.

DE



Grundsatzerklärung zu MenschenrechtenGrundsatzerklärung zu Menschenrechten8

7. Arbeitsbedingungen & Sicherheit am Arbeitsplatz

Wir erkennen die gesetzlichen Rechte der Arbeitnehmer an, Gewerkschaften zu grün-
den oder ihnen beizutreten und Tarifverhandlungen zu führen; wir benachteiligen oder 
bevorzugen keine Mitglieder von Arbeitnehmerorganisationen oder Gewerkschaften.

Wir halten uns an alle geltenden Arbeitszeitvorschriften.

Wir zahlen faire Löhne für unsere Mitarbeitenden und halten uns weltweit an alle 
geltenden Lohn- und Vergütungsgesetze.

Im Falle eines grenzüberschreitenden Personaleinsatzes sind alle geltenden gesetzli-
chen Bestimmungen, insbesondere in Bezug auf Mindestlöhne, einzuhalten.

Wir handeln im Einklang mit den geltenden gesetzlichen und internationalen  
Standards zum Arbeits- und Gesundheitsschutz und sorgen für sichere Arbeitsbe-
dingungen.

Wir bieten Schulungen an, um sicherzustellen, dass die Mitarbeitenden in Fragen der 
Gesundheit und Sicherheit geschult sind.

Einrichtung eines angemessenen Managementsystems für Gesundheit und Sicherheit 
am Arbeitsplatz. Wir führen eine Umfrage zu psychischen Belastungen am Arbeits-
platz durch und informieren unsere Mitarbeitenden. Wir informieren unsere Mitar-
beitenden regelmäßig über Korona-Maßnahmen und Schutzmaßnahmen, die wir in 
unserem Unternehmen ergreifen. Wir erstellen Betriebsanweisungen, Hygienepläne, 
Notfallpläne und andere Verhaltensanweisungen für atypische Situationen.

8. Verbot von Mobbing

Wir treffen die notwendigen Maßnahmen zum Schutz vor Mobbing und Schikane. 
Dieser Schutz umfasst auch präventive Maßnahmen, § 12 Abs. 1 AGG. Wir weisen in 
geeigneter Weise, insbesondere im Rahmen von Schulungen und Informationen, auf 
die Unzulässigkeit von Mobbing hin und wirken darauf hin, dass es nicht vorkommt. Im 
Rahmen unserer arbeitsrechtlichen Fürsorgepflicht nach § 617 BGB stellen wir sicher, 
dass die Persönlichkeitsrechte unserer Mitarbeitenden geachtet und ihre Gesundheit 
geschützt werden. Entsprechend beugen wir solchen Handlungen bei Bekanntwerden 
vor und ergreifen geeignete Schutzmaßnahmen. Neben Ermahnungen und Abmah-
nungen können Mobbinghandlungen unter Umständen sogar eine Kündigung nach 
sich ziehen. Ansprechpartner für derartige Beschwerden sind der Vertrauensrat und 
das Personalmanagement.

9. Umwelt-, Klima- & Gesundheitsschutz

Nachhaltigkeit, Umwelt- und Klimaschutz sowie Ressourceneffizienz sind für uns zen-
trale Unternehmensziele. Bei der Entwicklung neuer Produkte und Dienstleistungen 
sowie beim Betrieb von Produktionsanlagen achten wir darauf, dass alle Umwelt- und 
Klimaauswirkungen so gering wie möglich gehalten werden und unsere Produkte 
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einen positiven Beitrag zum Umwelt- und Klimaschutz für unsere Kunden leisten. 
Jeder Mitarbeitenden trägt durch sein individuelles Verhalten Verantwortung für die 
Schonung der natürlichen Ressourcen und den Umwelt- und Klimaschutz. Wir setzen 
auf Solarenergie, um Strom und Kraftstoff zu sparen. Mit Tipps zum Sparen von Gas, 
Strom und Wasser bei der Arbeit werden unsere Mitarbeitenden über die Bedeutung 
des Naturschutzes informiert. Unser Unternehmen verfügt über eine Solaranlage auf 
dem Dach und Autoladestationen (Wallboxen für E-Autos) vor dem Firmengebäude.

10. Produktsicherheit

Alle unsere Produkte entsprechen den gesetzlichen Qualitäts- und Sicherheitskriterien 
und erfüllen die gesetzlichen Anforderungen. Wir sichern uns gegen Hygiene- und 
Produktrisiken entlang der gesamten Lieferkette ab. Wir kennen die Herkunft der 
verwendeten Rohstoffe und stellen sicher, dass die gelieferten Produkte für Mensch 
und Umwelt unbedenklich sind, sofern diese bestimmungsgemäß verwendet werden. 
Audits nach MDR und MDSAP werden jährlich abgeschlossen. Unsere Unternehmens-
gruppe führt diese Audits nach ISO 9001 bereits seit 25 Jahren durch.

11. Datenschutz

Wir legen großen Wert auf die Wahrung der Privatsphäre und Vertraulichkeit perso-
nenbezogener Daten, die wir über Personen vorliegen haben.

Die Datenschutzrichtlinie der Firmengruppe Dreve ist 
darauf ausgerichtet, angemessene Schutzvorkehrun-
gen für die Übermittlung von personenbezogenen 
Daten der Mitarbeiter, Kunden und Lieferanten zu 
bieten. Das Datenschutzmanagement der Firmen-
gruppe Dreve ist darauf ausgerichtet, die jeweiligen 
Datenschutzbestimmungen einzuhalten.

12. Whistleblower-Kanal 

Wir möchten darüber informiert werden, wenn in unserem Unternehmen rechtswid-
rige Verhaltensweisen an den Tag gelegt werden, um diese aufklären und unterbin-
den zu können.  

Whistleblowing bezeichnet das „Aufdecken“ von Missständen. Es ist ein Verfahren, 
das im Sinne einer Beschwerde genutzt werden kann und mit Disziplinarmaßnah-
men verbunden sein kann. Whistleblowing ist unabhängig und kann als Zivilcourage 
angesehen werden. 

Mittels des Whistleblower-Kanals besteht die Möglichkeit, Verdachtsmomente,  
Wissen über Verstöße sowie Versuche der Verschleierung solcher Verstöße auch ano-
nym zu melden. 

DE
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13. Sorgfaltspflicht

Die Verpflichtung zur Achtung der Menschenrechte manifestiert sich in den Richtlinien 
des Unternehmens, wie beispielsweise im Verhaltenskodex, im Verhaltenskodex für Lie-
feranten und in den unternehmensinternen Abläufen. Zur Einhaltung internationaler 
Menschenrechtsstandards, nationaler Gesetze und der Richtlinien wird eine angemes-
sene Sorgfaltspflichtprüfung der Menschenrechte durchgeführt, um potenzielle und 
tatsächliche negative Auswirkungen auf die Menschenrechte in den Geschäftsaktivi-
täten und der Lieferkette zu identifizieren, zu bewerten und zu beseitigen.

14. Schulung & Sensibilisierung

Wir werden diese Richtlinie weiter kommunizieren und unsere Mitarbeitenden und 
Partner sensibilisieren und informieren. Wir bieten unseren Mitarbeitenden und  
Partnern spezifische Schulungen zu Menschenrechtsthemen an.

15. Einbeziehung von Interessengruppen

Wir sind uns der Tatsache bewusst, dass wir ein Bestandteil der Gemeinschaften sind, 
in denen wir tätig sind. Wir streben einen kontinuierlichen Dialog mit allen Mitwirken-
den, wie unseren Partnern, Kunden und Lieferanten an, um ihre Ansichten und Erwar-
tungen bezüglich der Menschenrechte besser zu verstehen und zu berücksichtigen.

16. Berichterstattung & Überwachung

 Im Rahmen unseres Managementreviews kommunizieren und berichten wir ent-
sprechend dieser Grundsatzerklärung über unsere Verpflichtungen, Aktivitäten und  
Erklärungen hinsichtlich der Menschenrechte. Wir prüfen den Fortschritt bei der  
Umsetzung dieser Grundsatzerklärung in den Geschäftsaktivitäten der Firmengruppe 
Dreve.

17. Wachsamkeit

Im Rahmen unseres kontinuierlichen Optimierungsprozesses evaluieren und über-
prüfen wir regelmäßig, welchen Ansatz wir im Umgang mit den Menschenrechten in 
unserem Einflussbereich am besten optimieren und stärken können.
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Weitere Informationen

• Compliance Richtlinie intern

• Dreve Code of Conduct long Version

• Dreve Code of Conduct short Version

• Verhaltenskodex für Lieferanten Richtlinie zum Einsatz des Hinweisgebersystems 

• Nachhaltigkeitsbericht 2024

Bei Fragen zur Grundsatzerklärung zu Menschenrechten wenden Sie sich bitte an die 
Compliance Abteilung der Firmengruppe Dreve compliance@dreve.de

Dreve Unternehmensgruppe

Dreve ProDiMed GmbH
Dreve Otoplastik GmbH 
Dreve Dentamid GmbH 

Innovation MediTech GmbH 
Max-Planck-Str. 31
59423 Unna/Deutschland

Dreve America Corp.
6477 City West Parkway,
Eden Prairie, Minnesota 55344/USA

Innovation EarDesign s.r.o.
Štúrova 27
040 01 Kosice/Slovak Republic

DE
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Since 1949, the Dreve Group has been a leader in providing customized solutions for 
the audiology, dental, and orthopedic markets. With more than 80 patents, trade 
relations in over 100 countries, and over 400 employees in Unna, Germany and  
Minneapolis, MN (USA), Dreve has achieved international recognition. Our research 
and development department drives digitalization and offers a complete 3D printing 
workflow for audiology and dental technology delivered worldwide. We are proud 
of our dedicated team and are ready for a promising future.

As a result of our international business activities, we are committed to improving 
global human rights standards along our supply chain. In accordance with national 
and international guidelines and standards for sustainable development, we pursue 
the goal of shaping our business relationships in a socially responsible manner.

We respect individual human rights and pursue the goal of protecting and promoting 
them. This obligation exists regardless of the capacity or willingness of individual states 
to fulfill their human rights protection obligations. For this reason, the Dreve Group 
implements a specialized risk management system that serves to identify potential 
human rights violations within our supply chain at an early stage and analyze them 
accordingly. The resulting measures serve to ensure compliance with human rights.

The Dreve Group rejects any form of corruption i.e., forced labor, child labor, and 
human trafficking. In order to implement these principles, our employees are continu-
ously trained and defined processes are implemented to detect potential violations of 
our ethical standards and derive appropriate operational measures. This also includes 
information from third parties.

Our basic principles include the payment of fair wages, efforts to ensure adequate 
working conditions, and the prevention of child labor. Furthermore, we regard equal 
rights for all and reject any discrimination based on gender, origin, race, language, 
faith, or disability.

Respect for human rights is an integral part of the Dreve Group‘s Code of Conduct 
(CoC) and Supplier Code of Conduct (SCoC).
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OUR COMMITMENT
Respect for human rights is a fundamental value of the Dreve Group

We are committed to respecting all internationally recognized human rights that are 
relevant to our operations and base our human rights policy statement on the following:

1. Supply Chain Due Diligence Act (LkSG)
→  The German Supply Chain Due Diligence Act obliges companies to ensure compli-

ance with human rights and environmental standards in their supply chains. A policy 

statement on human rights can refer to the due diligence obligations defined in the 

LkSG, regarding risk analyses and remedial measures.

2. Agenda 2030
→  The United Nations 2030 Agenda comprises the 17 Sustainable Development 

Goals (SDGs), which include decent work, gender equality, and ending poverty and  

hunger as key goals.

3. The 10 Principles of the UN Global Compact
→  The UN Global Compact defines 10 principles in the areas of human rights, labor 

standards, environmental protection, and anti-corruption, which serve as a  

guideline for corporate responsibility and sustainable action.

4. Universal Declaration of Human Rights (UDHR)
→  The UDHR remains the fundamental and universal basis for the definition of human 

rights and is therefore a central point of reference for any declaration of principles.

5.  The four fundamental principles and rights at work of the International Labor 
Organization (ILO)

→  The ILO defines four fundamental labor rights:

 • Freedom of association and the right to collective bargaining

 • Abolition of forced labor

 • Abolition of child labor

 • Elimination of discrimination in employment and occupation

6. OECD Guidelines for Multinational Enterprises
→  The OECD Guidelines contain recommendations on responsible business conduct, 

including respect for human rights, labor standards, and environmental aspects.

7. UN Guiding Principles on Business and Human Rights
→  The UN Guiding Principles specify the responsibility of companies to respect 

human rights, and they are based on three principles:

 • Duty of the state to protect

 • Corporate responsibility to respect human rights

 • Access to remedy for human rights violations
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EN8. United Nations Sustainable Development Goals (SDGs)
→  The SDGs aim to tackle global challenges such as poverty, inequality, and environ-

mental degradation that are directly linked to human rights.

We believe that these rights belong to all people and recognize that they are intercon-
nected, interdependent, and indivisible. While states have a duty to protect human 
rights, we also recognize that we have a responsibility to respect human rights.

For this reason, we take responsibility for our employees and are committed to mini-
mizing the negative impact of our business on the environment. Social responsibility 
and responsible procurement in accordance with the Code of Conduct for suppliers 
are essential components of our daily activities. The principles set out in this policy 
statement are applied. This enables us to generate sustainable and reliable long-term 
growth and secure jobs worldwide.

Compliance with all applicable legal regulations in the respective regions and coun-
tries is a top priority for us. In the event of discrepancies between national laws and 
international human rights standards, compliance with national laws is ensured as 
a minimum standard. In cases where national laws and international human rights 
standards differ, we work with our operations and partners to find ways to comply 
with these human rights standards as far as possible.
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SCOPE OF APPLICATION
This declaration of principles applies to our employees in all areas of the company. 
With these standards, we expect all employees worldwide to behave appropriately 
and lawfully towards colleagues, partners, and communities.

We expect our partners to align with our commitment of integrity and to respect 
human rights, and to uphold these values within their business dealings.

1. Compliance with Laws & Guidelines

It is a matter of course for us to comply with the applicable laws of the countries in 
which we operate and to ensure that all company guidelines, processes, and controls 
are implemented. We are aware of the laws and regulations that apply to our daily 
work and comply with them. We are aware that these laws and regulations may  
differ from country to country. To ensure that we are always up to date, we keep a 
legal register that informs us of any changes. If there are any uncertainties or ques-
tions, please contact our Legal and Compliance department.

2. Human Dignity, Equal Opportunities & Anti-Discrimination

We respect the personal dignity, privacy, and rights of every individual. Diversity enriches 
our workplace. Our actions are free from discrimination based on ethnic origin, cul-
ture, religion, age, disability, skin color, gender, sexual identity, orientation, or ideol-
ogy. We do not tolerate any form of discrimination, sexual or other harassment or 
inappropriate behavior towards individuals or groups. These principles apply to our 
internal cooperation as well as to our interactions with suppliers, customers, and busi-
ness partners. We promote equal opportunities and treat all employees fairly, regard-
less of skin color, ethnicity, nationality, political affiliation, social background, disabil-
ity, gender, sexual identity and orientation, marital status, religious beliefs or age. 
Any form of inappropriate behavior, including mental cruelty, sexual harassment or  
discrimination, is strictly prohibited. The Council of Confidence and the HR manage-
ment should be contacted for such complaints.

3. Ban on Child Labor

We do not employ anyone under the age of 15. Even in countries that fall under the 
exemption of ILO Convention 138 for developing countries, the minimum age limit 
for employment is 14. The safety and well-being of young people is important to us – 
which is why we do not employ anyone under the age of 18 for work that is danger-
ous or harmful to their health.

4. Diversity & Inclusion

We actively promote a working environment that enables inclusion and in which 
the diversity of our employees is valued. We are committed to equal opportunities 
and reject any form of discrimination or harassment based on gender, ethnic origin,  
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nationality, social background, religion, age, disability, sexual orientation and identity 
or other characteristics protected by law. The basis for the selection and promotion 
of employees of the Dreve Group are qualifications, performance, individual skills, 
and experience.

5. Ban on Forced Labor

We categorically reject any form of forced labor. 

Work must always be performed on a voluntary basis. We do not tolerate any form of 
forced labor, including debt bondage, indentured labor, military labor, modern forms 
of slavery, and any form of human trafficking.

6. Open Management Structure & active Performance Structure

Our managers and team leaders are role models and have a special responsibil-
ity to ensure that their actions comply with the company’s Code of Conduct. They 
are the first point of contact for questions about understanding the rules and must 
ensure that all employees know and understand the Code of Conduct. As part of their  
management duties, they should prevent unacceptable behavior and take appropriate  
measures to avoid breaches of the rules in their area of responsibility. Good and  
trusting relationships between employees and managers are reflected in open and 
honest communication and mutual support.
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7. Working Conditions & Safety in the Workplace

We recognize the legal rights of employees to form or join trade unions and to engage 
in collective bargaining; we do not discriminate against or favor members of employee 
organizations or trade unions. We comply with all applicable working time regulations. 

We pay fair wages for our employees and comply with all applicable wage and com-
pensation laws worldwide. In the case of cross-border personnel deployment, all 
applicable statutory provisions, in particular with regard to minimum wages, must 
be complied with.

We act in accordance with the applicable statutory and international occupational 
health and safety standards and ensure safe working conditions. We offer training to 
ensure that employees are trained in health and safety issues and have established an 
appropriate management system for health and safety in the workplace. 

We conduct a survey on mental stress in the workplace and inform our employees. We 
regularly inform our employees about corona virus and protective measures that we 
take in our company. We draw up operating instructions, hygiene plans, emergency 
plans and other behavioral instructions for atypical situations.

8. Prohibition of Bullying

We take the necessary measures to protect against bullying and harassment. This 
protection also includes preventive measures, Section 12 (1) AGG. We point out the 
inadmissibility of bullying in an appropriate manner, in the context of training and 
information, and work to ensure that it does not occur. As part of our duty of care 
under the labor law in accordance with Section 617 BGB, we ensure that the perso-
nal rights of our employees are respected, and their health is protected. Accordingly, 
we prevent such acts as soon as they become known and take appropriate protective 
measures. In addition to warnings and reprimands, acts of bullying can even result in 
dismissal under certain circumstances. The Council of Confidence and the HR manage-
ment should be contacted for such matters.

9. Environmental, Climate & Health Protection

Environmental and climate protection, sustainability, and resource efficiency are key 
corporate goals for us. When developing new products and services and operating 
production facilities, we ensure that all environmental and climate impacts are kept 
to a minimum and that our products make a positive contribution to environmental 
and climate protection for our customers. Every employee bears responsibility for the 
conservation of natural resources and environmental and climate protection through 
their individual behavior. We use solar energy to save electricity and fuel. Our emplo-
yees are informed about the importance of resource conservation with tips on saving 
gas, electricity, and water at work. Our company has a solar system on the roof and 
electric vehicle charging stations in front of the company building.
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10. Product Safety

All our products comply with the statutory quality and safety criteria and fulfill the 
legal requirements. We protect ourselves against hygiene and product risks along the 
entire supply chain. We know the origin of the raw materials used and ensure that 
the products supplied are safe for people and the environment, provided they are 
used as intended. Audits in accordance with MDR and MDSAP are completed annu-
ally. Our group of companies has been carrying out these audits in accordance with 
ISO 9001 for 25 years.

11. Data Protection

We attach great importance to safeguarding the privacy and confidentiality of perso-
nal data that we hold about individuals. The Dreve Group‘s data protection policy is 

designed to provide appropriate safeguards for the 
transfer of personal data of employees, customers, 
and suppliers and our data protection management 
is designed to comply with the relevant data protec-
tion regulations.

12. Whistleblower Channel  

We would like to be informed if unlawful behavior is displayed within our company 
so that we can clarify and prevent it.  Whistleblowing refers to the „uncovering“ of 
grievances. It is a procedure that can be used in the sense of a complaint and can be 
associated with disciplinary measures. Whistleblowing is independent and can be seen 
as civil courage. The whistleblower channel provides the opportunity to report suspi-
cions, knowledge of violations, and attempts to conceal such violations anonymously.
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13. Duty of Care

The commitment to respect human rights is manifested in the company‘s policies, such 
as the Code of Conduct, the Supplier Code of Conduct, and the company‘s internal 
processes. In order to comply with international human rights standards, national laws, 
and the guidelines, appropriate human rights due diligence is carried out to identify, 
assess, and eliminate potential and actual negative impacts on human rights in busi-
ness activities and the supply chain.

14. Training & Awareness

We will continue to communicate this policy, raise awareness and provide specific 
training and information to our employees and partners on human rights issues.

15. Involvement of Stakeholders

We recognize that we are an integral part of the communities in which we operate. 
We strive for continuous dialogue with all stakeholders, such as our partners, custom-
ers, and suppliers in order to better understand their views and expectations regard-
ing human rights.

16. Reporting & Monitoring

As part of our management review, we communicate and report on our commitments, 
activities and declarations regarding human rights in accordance with this policy state-
ment. We review the progress of the implementation of this policy statement in the 
business activities of the Dreve Group.

17. Vigilance

As part of our continuous optimization process, we regularly evaluate and review 
which approach we can best optimize and strengthen in dealing with human rights 
in our sphere of influence.
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Further information
• Internal compliance policy

• Dreve Code of Conduct 

• Code of Conduct for Suppliers Guideline on the use of the whistleblower system 

• Sustainability Report 2024

If you have any questions about the Declaration of Principles on Human Rights, please 
contact the Compliance Department of the Dreve Group compliance@dreve.de

Dreve Group of Companies

Dreve ProDiMed GmbH
Dreve Otoplastik GmbH 
Dreve Dentamid GmbH 

Innovation MediTech GmbH 
Max-Planck-Str. 31
59423 Unna/Germany

Dreve America Corp.
6477 City West Parkway,
Eden Prairie, Minnesota 55344/USA

Innovation EarDesign s.r.o.
Štúrova 27
040 01 Kosice/Slovak Republic Stand 05/2025
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